
Verbale della Seduta Consiliare del 18 luglio 2023 – N. 22 

 

L’anno 2023, il giorno 18 luglio, alle ore 15,15 in presenza presso la Aula Cafiero nel Palazzo 

di Giustizia “A. Criscuolo” con convocazione del Presidente (prot. 7782/2023) sul seguente 

ordine del: 

Ordine del giorno 

1. Comunicazioni del Presidente; 

2. Comunicazioni del Consigliere Segretario;  

3. Comunicazioni del Consigliere Tesoriere ed eventuali aggiornamenti nella 

cartellina informatica della Tesoreria; 

4. Comunicazioni dei Vice Presidenti 

5. Verifica e provvedimenti relativi a precedenti convocazioni ex art. 29 comma 6 

legge 24/2012;  

6. Aggiornamento morosità in corso; 

7. Revisori dei Conti: determinazioni; 

8. Organismo di Mediazione: Elezioni dei Componenti del Consiglio Direttivo; 

9. Nomina R.A.S.A.: determinazioni; 

10. Deleghe: determinazioni; 

11. Commissioni consiliari: determinazioni;  

12. Approvazione dei verbali delle sedute precedenti; 

13. Comunicazioni dei Consiglieri; 

14. Ordinaria amministrazione: iscrizioni, cancellazioni, pareri, certificazioni, 

assistenza forense, autorizzazioni alle notifiche, parere G.O., reiscrizioni in Albo, 

iscrizioni in elenco patrocinio a spese dello Stato, ammessi al patrocinio a spese 

dello Stato, richiesta di accreditamento, esoneri, pratica forense, abilitazione al 

patrocinio sostitutivo e scadenza abilitazione; 

15. Varie ed eventuali. 

si è riunito alle ore 15.15 il Consiglio dell’Ordine degli Avvocati di Napoli nelle persone degli 

Avvocati: 

 

Avv. TROIANIELLO IMMACOLATA Presidente Presente 

Avv. VALENTINO ANTONIO Cons. Segretario Presente 

 Avv. MENSITIERI NATHALIE Consigliere Presente 
 

MENSITIERI NATHALIE Cons. Tesoriere Presente 



  Avv. CAVALLI DINA Vice Presidente Presente 

  Avv. CARINI GIOVANNI Vice Presidente Presente 

  Avv. FORESTE CARMINE Vice Presidente Presente 

Avv. ARMIERO STEFANIA Consigliere Presente 

Avv. SORGE ALFREDO Consigliere Presente 

Avv. BELLECCA DARIO Consigliere Presente 

Avv. BELLONI ATTILIO Consigliere Presente 

Avv. ARCELLA ROBERTO Consigliere Presente 

Avv. LONGHI SERGIO Consigliere Presente 

Avv. CAPOCELLI LOREDANA Consigliere Presente 

Avv. APREA LUIGI Consigliere Assente 

Avv. PALOMBI MANUELA Consigliere Presente 

Avv. NUMIS ALESSANDRO Consigliere Presente 

Avv. MARIOTTINO FEDERICA Consigliere Presente 

Avv. ESPOSITO GABRIELE Consigliere Presente 

Avv. IMPARATO ILARIA Consigliere Presente 

Avv. 
FOGLIA MANZILLO 

ROBERTA 

 

Consigliere 

Assente 

Avv. LANDOLFO GIUSEPPE Consigliere Presente 

Avv. ALTAMURA PASQUALE Consigliere Presente 

Avv. PRISCO MARIA Consigliere Assente 

Avv. ZANCHINI LUCA Consigliere Presente 

Avv. SEDU HILARRY Consigliere Presente 

 

Capo 1 - Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente apre questo Consiglio ricordando il nostro dipendente Giuliano Capecelatro 

che ci ha lasciati pochi giorni fa. Un uomo con grandi doti culturali distintosi per essere 

un’eccellenza nella ricerca bibliografica e nel mondo della cultura in generale. Con lui va via 

un pezzo di memoria del nostro Consiglio ed a lui va la gratitudine ed il ricordo del Consiglio. 

Il Consiglio plaude. 

Comunicazioni relative alla disciplina.  

Protocolli: 

7669-2023 RR 262-19 RR arch. avv. omissis 



7671-2023 RR 519-21 ARCH. AVV. omissis 

7674-2023 RR 286-2020 archh. Avv. omissis 

7675-2023 RR 473-17 ARCH. avv. omissis 

7676-2023 RR 378-22 comunicazione approvazione capo incolp. avv. omissis 

7737-2023 RR 67+68-22 Richiamo verb. avv. omissis 

7738-2023 RR 343-16 Richiamo verb. avv. omissis 

7739-2023 RR 530-19 arch. avv. omissis 

7792-2023 RR 389-22 comunicazione approvazione capo incolp. avv. omissis 

7793-2023 RR 203-18 Arch. avv. omissis 

7795-2023 RR 117-17 arch. avv. omissis 

7796-2023 RR 204-18 Arch. avv omissis 

7797-2023 RR 210-2018 arch. Avv. omissis 

7797-2023 RR 457-15 arch. AVV. omissis 

7798-2023 RR 210-2018 arch. Avv. omissis 

7799-2023 RR 210-2018 arch. Avv. omissis 

Dec. n. 33-2023 - proc. n.507-16 RR avv. omissis - avvertimento 

Si prende atto per gli adempimenti del caso. 

 

Richiesta di cancellazione avv. omissis in merito il Consiglio delibera di richiedere 

all’Avvocato la riconsegna del tesserino ed il versamento del contributo dovuto per  la 

richiesta, rinviando la decisione alla prossima seduta. 

Altresì si delibera di procedere alla correzione della modulistica presente allo sportello 

dell’Ente per la precisazione dei requisiti prescritti per la cancellazione. 

Prot. 7864/2023; comunicazione avviso del Comune di Ercolano per il quale ,previa verifica 

della commissione equo compenso, se ne delibera la pubblicazione sul sito. 

 

 

CAPO 2 - Comunicazioni del Consigliere Segretario; 

Non ci sono comunicazioni allo stato. 

 

CAPO 3 - Comunicazioni del Consigliere Tesoriere: eventuali aggiornamenti della 

cartellina informatica della Tesoreria, relazione sull'esercizio provvisorio e 

rendiconto spese sostenute; 



La prima comunicazione riguarda l’iscrizione al Congresso XXXV  del 14-16/12/2023. 

Trattasi di spesa già deliberata nel consuntivo 2021 per cui non credo ci siano dubbi relativi 

alla iscrizione. Per quanto riguarda le spese da liquidare io propongo di prevedere solo 

quelle per i delegati eletti ed essendo il COA in esercizio provvisorio e nell’ottica di una 

spending review, proporrei di non provvedere ad alcun rimborso per i Consiglieri. Per quanto 

inerente alle spese da liquidare per il rimborso ai delegati proporrei di attenerci alle spese 

liquidate in passato in misura forfettaria (euro 250,00) o, considerando che il Congresso si 

svolgerà a Roma si potrebbe pensare ad una riduzione del rimborso.  

Interviene il Consigliere Imparato la quale chiede al Tesoriere se in merito è stato chiesto il 

parere ai revisori. 

 Il Tesoriere pur ritenendo che non rientri tra compiti dei revisori lo specifico parere si riserva 

comunque di richiederlo, così come chiederà senz’altro un parere al consulente Varriale 

circa l’opportunità della spesa. 

Il Consiglio in merito decide di rinviare la decisione all’esito delle risposte dei revisori e del 

consulente Varriale. 

Altra comunicazione riguarda la piattaforma per la mediazione UNIMATICA software del 

CNF per la quale lascio la parola al delegato all’innovazione Roberto Arcella. Il Consigliere 

Arcella precisa che Unimatica garantirà maggiori funzionalità rispetto al competitor Lextel 

Sfera e che quasi tutti gli ordini hanno aderito a questa piattaforma che è in ogni caso la più 

economica e per la quale il CNF si accollerà le spese per gli aggiornamenti. A questo punto 

il Tesoriere previo parere dei revisori e del consulente V. propone un rinvio della decisione. 

Il Consiglio delibera di rinviare la decisione ai pareri dei revisori e del Consulente.  

Altra comunicazione riguarda le sospensioni. Sono 4 i fascicoli che ho portato all’attenzione 

del Consiglio:  

Avvocato L.B. vi do lettura dell’istruttoria svolta dal Cav. Dott.Ivan De Gennaro. In merito 

dopo ampia discussione diamo mandato di fare un’ulteriore raccomandata alla via L. 

Giordano. 

Avvocato omissis.. le due convocazioni sono regolari 

Avvocato omissis. le due convocazioni sono regolari 

Avvocato omissis le due convocazioni sono regolari 

Il Consiglio verificata la sussistenza delle condizioni delibera di sospendere gli avvocati 

indicati, previa verifica sulla regolarità della ricezione delle convocazioni e comunicazioni di 

diffida. 



Il Consigliere Tesoriere si riserva di porre in cartellina dalla prossima seduta anche le 

istruttorie relative alle sospensioni affinchè il consiglio proceda con celerità allo scioglimento 

delle riserve sui procedimenti di sospensione con rinvio delle sospensioni di oggi alla 

prossima seduta.  

Interviene il Consigliere Capocelli la quale ringrazia a titolo personale il Consigliere Tesoriere 

per la cura e la trasparenza con cui sta curando la comunicazione con il Consiglio  

condividendo in cartellina ogni informazione in merito alle su attività. 

 Si associano a questi ringraziamenti il Presidente Troianiello, I Vice Presidenti Carini e 

Foreste, e i Consiglieri Mariottino, Cavalli Landolfo, Valentino, Armiero, Numis, Esposito, 

Carini, Arcella, Bellecca. 

  

CAPO 4. Comunicazioni dei Vice Presidenti; 

Il Vice Presidente Cavalli illustra il protocollo di intesa per la realizzazione di un sistema 

integrato di protezione delle vittime di reato, in condizione di particolare vulnerabilità e di 

violenza di genere predisposto nel 2021 e non ancora sottoscritto nonché il contenuto della 

delibera avente ad oggetto il precedente atto  del 25 giugno 2021. Propone di dare seguito 

a quanto ivi deliberato. Si impegna a far protocollare i documenti per la prossima seduta in 

modo tale che tutti i consiglieri possano esprimere il proprio parere.  

Interviene la Presidente la quale raccomanda a tutti i Consiglieri di essere attenti al 

coinvolgimento dei Delegati nelle aree di specifica competenza. 

Interviene il Consigliere Palombi che ringrazia la Presidente per il suo intervento e ribadisce 

che il protocollo di cui sopra era stato portato a conoscenza del Presidente i primi di marzo, 

il Presidente mi comunicò che lo stesso le doveva essere inviato per vie ufficiali. Per tale 

motivo non ha avuto seguito poiché il Procuratore capo f.f. è andato via. Grazie all’intervento 

del Presidente mi occuperò unitamente al Vice Presidente Cavalli della questione attinente 

alla mia delega. 

Interviene la Vice Presidente Cavalli. Tengo a ribadire di aver relazionato al Presidente in 

ordine al Protocollo non appena interessata del tema dall'Aggiunto e di aver avvisato il 

Consigliere Palombi prima della seduta in data odierna della necessità di portare 

all'attenzione del Consiglio il progetto in esame, per la realizzazione del quale lavorerò in 

sinergia con il Consigliere Palombi. 

Comunica, inoltre, che è pervenuta proposta di partecipazione alla ICCBA (Internazional 

Criminal Court Bar Association, organizzazione degli Avvocati presso la Corte penale 

internazionale). La partecipazione e' assolutamente gratuita. 



Interviene il Consigliere Imparato. L’avv. Imparato fa rilevare che in cartellina non vi è alcuna 

documentazione in merito a tale proposta e chiede espressamente che prima di procedere 

a qualsiasi adesione venga portata a conoscenza dei Consiglieri tutta la documentazione 

afferente tale organizzazione.  

 

CAPO 5. Verifica e provvedimenti relativi a precedenti convocazioni ex art 29 comma 

6 legge 247/2012;  

Ci si riporta alle precedenti comunicazioni del Tesoriere  

 

CAPO 6. Aggiornamento morosità in corso; 

 

 

CAPO 7. Revisori dei Conti: determinazioni;  

La Presidente da lettura della comunicazione prot. 7781/2023 del Collegio dei revisori in 

merito alla nomina della Società di Revisione. Prende la parola il Consigliere tesoriere ed a 

tale proposito comunica al Consiglio che occorre deliberare circa i compensi dei revisori dei 

conti. In passato i loro compensi erano già ridotti alla metà, siamo riusciti ad ottenere un 

ulteriore riduzione che vi illustro 10mila euro per il Presidente e 7mila per i due revisori.  

Il Consigliere Altamura anticipa già il suo voto contrario in merito alla liquidazione del 

compenso dei revisori, sebbene dovuto, in assenza dei chiarimenti richiesti. 

Il Presidente precisa al consigliere Altamura che il Tesoriere ha più volte ed in diverse 

occasioni illustrato ai consiglieri la gestione delle spese in sede di Esercizio Provvisorio, e 

pertanto, reputa superflua una ulteriore spiegazione visto che l’intento è solo ostruzionistico. 

Il Consigliere Imparato vota contro poiché, trattandosi di Colleghi e vista la situazione 

economica del COA, potrebbero prestare la loro opera a titolo gratuito. Votano contro altresì 

Longhi e Sorge. Vota altresì contro il Consigliere Belloni, il quale, nonostante ritenga 

obbligatorio il compenso ai revisori, gli dispiace che non sono state offerte spiegazioni al 

Consigliere Altamura che il sottoscritto voleva ascoltare. Il Consigliere Palombi si associa al 

Consigliere Belloni. 

Il Consigliere Tesoriere, nonostante sia già stato fatto nella scorsa seduta, preannuncia che, 

a questo punto, farà una relazione scritta che inserirà nella cartellina telematica tesoreria  in 

merito alle spese da farsi nel corso di esercizio provvisorio, in modo da dare a tutti la 

possibilità di effettuare un rapido riscontro ogni qualvolta si preannunci una spesa. 

 



CAPO 8. Organismo di Mediazione: Elezioni dei Componenti del Consiglio Direttivo;  

Si rinvia. 

 

 

CAPO 9. Nomina R.A.S.A.:determinazioni; Si rinvia 

 

 

CAPO 10. Deleghe: determinazioni;  

Si rinvia 

 

 

CAPO 11. Commissioni consiliari: determinazioni;  

La Presidente comunica la volontà di dare via alla costituzione  delle commissioni indicando 

i requisiti necessari per la partecipazione. Per quanto riguarda la Commissione delle 

Specializzazioni propone un’unica commissione che possa provvedere all’esame delle 

istanze di ammissione da inviare al CNF. Ritiene che la compresenza di più Consiglieri con 

diverse competenze consenta di dare riscontro alle istanze di diversa natura. Vengono 

pertanto nominati componenti della ridetta Commissione: Landolfo, Numis, Capocelli, 

Armiero, Carini, Foreste, Valentino,Cavalli. 

 

CAPO 12 - Approvazione del verbale della seduta precedente; Vengono approvati i 

verbali delle sedute del 30 maggio, 6 giugno e 13 giugno. 

 

 

CAPO 13 - Comunicazioni dei Consiglieri; 

 

 

CAPO 14. Ordinaria amministrazione: iscrizioni, cancellazioni, pareri, certificazioni, 

assistenza forense, autorizzazioni alle notifiche, parere G.O., reiscrizioni in Albo, 

iscrizioni in elenco patrocinio a spese dello Stato, ammessi al patrocinio a spese dello 

Stato, richiesta di accreditamento, esoneri, pratica forense, abilitazione al patrocinio 

sostitutivo e scadenza abilitazione; 

 

ISCRIZIONE PRAT. ABIL. AL PATR. SOST. (Iscrizione) n°20 omissis 



 

ISCRIZIONE PRAT.SEMPLICE (Iscrizione) n°3 omissis 

 

CANCELLAZIONE AVVOCATO (A domanda) n°3 omissis 

 

ISCR.NOTIFICHE IN PROPRIO n°3 omissis 

 

 

 

COMPIUTA PRATICA COMPLETA n° 11 omissis 

 

ISCRIZIONE AVVOCATO n°2 omissis 

 

SOSPENSIONE VOLONTARIA n°1 omissis 

 

NULLAOSTA AVVOCATI n°1 omissis 

 

 

PATROCINIO A SPESE DELLO STATO – ISCRIZIONE n°1 omissis 

 

CANCELLAZIONE PRAT.SEMPLICE (A domanda) n°3  omissis 

 

VARIAZIONI TABELLARI 

7778/2023: TRIBUNALE DI NAPOLI - DECRETO N. 230/2023 - DECIMA SEZIONE CIVILE: 

IMPLEMENTAZIONE DEL RUOLO DEL GOP MARIA ROSARIA SPINA E PREVISIONE DI 

UNA SECONDA UDIENZA SETTIMANALE, A DECORRERE DAL 01.07.2023 - 

DICHIARAZIONE DI ESECUTIVITÀ DECRETO N. 192/2023: 

7787/2023: TRIBUNALE DI NAPOLI - DECRETO N. 231/2023 - PEREQUAZIONE DEI 

RUOLI TUTELARI E FORMAZIONE DEL RUOLO DOTT.SSA MARIA ILARIA ROMANO. 

DICHIARAZIONE DI ESECUTIVITÀ DECRETO N. 188/2023. 

7809/2023: TRIBUNALE DI NAPOLI - decreto n. 67 del 2023 - situazione ufficio Giudice di 

Pace di Aversa - Napoli Nord - sospensione udienze civili DAL 15 SETTEMBRE AL 31 

OTTOBRE 2023 



7825/2023: TRIBUNALE DI NAPOLI - DECRETO N. 233/2023: Rettifica decreto n. 

228/2023 di parziale modifica dei decreti n.n. 218-219 del 29 giugno 2023 PCT u.s. di 

autorizzazione al deposito cartaceo presso gli uffici del giudice di Pace di Napoli, Barra, 

Ischia; Capri e Procida per i giudici onorari 

7638/2023: TRIBUNALE DI NAPOLI  - DECRETO N. 227/2023 - MODIFICHE AL DECRETO 

DI ORGANIZZAZIONE DEL PERIODO FERIALE N. 175 DEL 19 MAGGIO 2023 

7677/2023: TRIBUNALE AMMINISTRATIVO REGIONALE CAMPANIA - TAR Protocollo nr: 

2926 - del 10/07/2023 - TAR-NA - TAR Campania - Napoli D.P. n. 26 - 2023 Sez 7^ - modifica 

calendario udienze 2024:  

7733/223: CORTE DI APPELLO DI NAPOLI CONSIGLIO GIUDIZIARIO - TRASMISSIONE 

ordine del giorno 17 LUGLIO 2023 - ART. 16 - consiglio giudiziario 

7762/2023: TRIBUNALE DI NAPOLI UFFICIO DI PRESIDENZA  - Prot. 

12/07/2023.0015779.U - DECRETO N. 232/2023 - Formulazione richiesta di esonero 

dott.ssa Paola Piccirillo - magistrato in servizio presso la Seconda sezione penale . Misure 

di Prevenzione - nominata componente della Struttura Tecnica per l'Organizzazione 

7807/2023: CORTE DI APPELLO DI NAPOLI UFFICIO DI PRESIDENZA VARIAZIONE 

TABELLARE CORTE APPELLO NAPOLI DEC. 252/2023 PROROGA APPLICAZIONE 

DOTTORESSA MICHELA ELIGIATO 

7873/2023: TRIBUNALE DI NAPOLI - decreto n. 71/2023 utilizzabilità del PCT preso gli 

Uffici del Circondario del Tribunale di Napoli Nord - revoca DAL 17/07/2023 deposito 

cartaceo per il giudice di pace di afragola e casoria - proroga per frattamaggiore e marano 

fino al 21/07/2023 

7875/2023: TRIBUNALE DI NAPOLI - DECRETO N. 234/2023 - DR.SSA CARLA BIANCO 

- PARZIALE ESECUTIVITÀ DEL DECRETO N. 195/2023. 

 

- PARERI – Il Consiglio nella seduta odierna he deliberato n°6 pareri su onorari 

omissis 

 

CAPO 15 -  Varie ed eventuali. In relazione agli attestati relativi al corso di diritti umani, di 

cui all’evento del 14 luglio u.s., il Consigliere Longhi su sollecitazione della Presidente, 

precisa di aver dichiarato allo scorso consiglio che il Presidente Tafuri mi aveva riferito di 

aver già inviato a mezzo mail gli stessi ai partecipanti, cosa poi mai avvenuta.  

Il Consigliere Imparato precisa di non aver ricevuto nessuna comunicazione in merito alla 

convocazione per i colloqui dei praticanti. 



Il Consigliere Longhi in merito ai nominativi degli Avvocati da inserire nell’Albo d’Onore 

consegna il documento al Segretario chiedendo l’allegazione al presente verbale. 

Interviene il Consigliere Arcella:  

Signori Consiglieri, 

mi riporto nuovamente alla bozza di delibera che vi ho sottoposto nella scorsa seduta 

consiliare, sollecitando ancora una volta questo Consiglio affinché si faccia promotore verso 

la Presidenza della Corte d’Appello di Napoli, presso la Presidenza del Tribunale e presso 

il Procuratore Capo della Repubblica di Napoli affinché sia avviata una massiccia attività di 

data entry volta a  colmare le lacune presenti nel ReGeWeb e che, allo stato, impediscono 

all’Avvocato di vedersi “autorizzato” (e questa è una funzionalità che meriterebbe di per sé 

cento, mille delibere di protesta)  a depositare telematicamente sul Portale Depositi Penali.  

Ve lo dico da civilista, che queste cose le ha vissute negli ultimi dieci anni con il Processo 

Civile Telematico: c’è da stare in guardia, perché si profila una stagione di difficoltà enormi 

per gli Avvocati. Per giunta, è di qualche ora fa la notizia di un Decreto Ministeriale che 

avrebbe ripristinato non il “doppio” ma addirittura il “triplo binario” per i depositi. Sul che nutro 

molte perplessità, perché vi sono importanti questioni da analizzare in punto di gerarchia 

delle fonti. Siamo nella condizione che dopodomani i penalisti non sapranno in quale forma 

depositare i propri atti e le proprie impugnazioni. 

Interviene il Consigliere Sedu il quale invita l’Ufficio di Presidenza ad evitare per il futuro 

riferimenti polemici alle attività della precedente consiliatura. 

Interviene il Vice Presidente Foreste e riferisce che non comprende la doglianze di Sedu 

considerato che lui stesso ha sottoscritto documento dove si fa comparazione col 

precedente consiglio. In ogni caso non si tratta di comparazione ma di analisi di circostanze 

di fatto di cui ci si limita a constatare il loro accadimento. 

Su proposta della Vice Presidente Avv. Dina Cavalli, si istituisce un gruppo di discussione 

tra i penalisti del COA, includendo nel gruppo il Consigliere Arcella, in ragione della sua 

esperienza in materia di digitalizzazione, affinché si possa pervenire, nella prossima seduta 

consiliare, ad una meditata delibera sui temi oggetto dell’intervento del Consigliere Arcella.  

L'avvocato Cavalli propone di organizzare a settembre subito dopo la fine della sospensione 

feriale un evento formativo per illustrare a tutti i colleghi il funzionamento del portale e fare 

una carrellata della giurisprudenza in ordine ad eventuali vizi ed irregolarità. 

Alle ore 18.45 non essendovi nulla altro a deliberare la seduta è sciolta. 

 

 



IL CONSIGLIERE SEGRETARIO    IL PRESIDENTE 

       Avv. Antonio VALENTINO                         Avv. Immacolata TROIANIELLO 

 


